

いっしょにあそぼ!! (茅ヶ崎)

* 日時 平成 29 年 10 月 1 日(日)10:00~12:00

* 会場 茅ヶ崎市勤労市民会館 6階 A 研修室

* 参加数 親子17組

* 参加費 無料

* 目的 家庭的保育を行っている保育者が、子どもと一緒に遊びながら触れ合う場を設けて、家庭的保育を利用していない子どもとその保護者・家族を対象として、保育室の様子や保育内容などを紹介するとともに家庭的保育を伝えるために実施する。

茅ヶ崎市家庭的保育 6 室合同の初めての外部向けイベントでした。

事前申し込みを行わなかったため、何組の親子が来場されるか予想がつかずドキドキしていました。

ありがたいことに、開始早々に 3 組の親子が来場され、合計 17 組の親子の参加となりました。

🐟 海をテーマにした会場 🐟

スズランテープの波をくぐり抜けると、さかな・クラゲ・かに・ペンギンなどたくさんの海の生き物の装飾がお出迎えです。

この海の生き物は、在室児のお子さんの手形・足形を画用紙に押したもので作られた、個性あふれる作品です。

抱っここの 0 歳児さん、よちよち歩きのお子さん、ごきょうだい、と、元気な笑顔の子どもたちが来てくれました。

受付では、クリアファイルに NPO 法人家庭的保育全国連絡協議会のパンフレット、茅ヶ崎市家庭的保育 6 室のパンフレット、全保育室の場所が一目でわかる地図をセットして来場者の方にわかりやすく説明できるようにお渡ししました。

開始時刻前からいらっしゃった親子の方、「4 月入園の為に見学を」という保護者の方、家庭的保育事業に興味のある地域の方にも来場していただき、家庭的保育に関心のある方が多く嬉しく思いました。

ちあきママ保育室 堀江千明

せつママ保育室 北島節子



🐟 家庭的保育室紹介エリア 🐟

日頃の保育室の様子がよくわかる写真満載の各保育室の紹介ポスターを掲示しました子どもたちのいきいきとした自然な表情が、家庭的保育の良さを物語っています。

「保育室のアルバム」や「給食の記録(写真入り)」のファイルも閲覧できるようにしました。

保護者の皆様、じっくりとよく見てくださいました。

「卒業するときにはいただけるのね♡」「こんなに良い給食なら家庭的保育室に入りたい」と、うれしいお声をいただきました。





🐡 音楽であそぼう 🐡

今回は Baby ルーム Coppice の補助者である春日さんに二胡の演奏を披露してもらうとともに、保育者の友人である有賀さんにアイリッシュハーブと歌を依頼しました。

来場者に「音楽は何時からですか？」と聞かれ、チラシや広報などで、演奏を楽しみに来られた方もいたのだと実感しました。

二胡もアイリッシュハーブもはじめて生で聴く方も多く、インパクトがありました。

トトロは子どもたちも曲にあわせ歌ったり、体をゆらしたりとても楽しそうでした。

演奏が始まる前に、子どもたちを集めるところで、保育者が軽く手遊びなどを取り入れたらよかったのではないかと思います。

閉会時に、「わーお」や「ブンバボン」(おかあさんといっしょ)などみんなで踊ったら、一層音楽であそぼうという感じになり、盛り上がったのではないかと思います。



よちよち保育室 野田祐子

Baby ルーム Coppice 木村くみ子



🐟 保育室体験エリア 🐟

親子でコミュニケーションをとりながら準備したおもちゃで楽しく遊んでいました。落ち着いた雰囲気の中で、保護者の方からの育児相談にも対応できました。「同年齢位の子どもたちと、保育室で実際に使われているおもちゃで遊ぶことができ、我が子が保育室に入った時の様子を想像できました。」「写真撮影コーナーで、はらぺこあおむしのバスタオルがあり、ちょうちょになった子どものアート写真が撮れて記念になりました。」「手作りで、輪投げ・チェーン落とし・牛乳パックの車など身近な素材でおもちゃができるのですね。子どもも夢中で遊んでいました。」「よい体験ができました。また機会があるとうれしいです。」「スタッフさんが『こっちにもこんなおもちゃがあるよ～』など子どもに話しかけてくださってよかったです。」など、ご意見をいただき、とてもうれしかったです。

あーちゃんママ保育室 佐藤 まき子



🐟 手作りおもちゃ作りエリア 🐟

3種類の手作りおもちゃ(ペットボトルのラッパ・ガラガラ、紙コップロケット)を作りました。

材料を目の前に置くと、赤ちゃんは興味津々に手に取り、かじかじ……でもペットボトルや紙コップなので安心です。(ガラガラの中に入れるどんぐりや飾り付け用のシールは誤飲のないように気を付けました)

最初は子どもと一緒につくっていたパパ・ママでしたが、いつの間にかパパ・ママの方が子どもより真剣に

作っている様子も見られました。(笑)

子どもたちは出来上がると嬉しそうにガラガラを振ったり、紙コップロケットを飛ばしておもしろがってくれました。(ロケットがよく飛ぶコツを逆にママから教えていただきました(^_^A))

ラッパは肺活量の少ないお子さんにはちょっと難しそうでしたが、かわりにパパ・ママが吹いてくれて嬉しそうでした。親子のよいコミュニケーションにつながったことと思います。お家でも遊んでいただけたら嬉しいです。

とまとさんの保育室 杉浦美奈子



🐡 来場者プレゼント 🐡

お帰りの際、アンケートと引き換えにアンパンマンメダルをお渡ししました。
スタッフが首にかけると「アンパンマン！」とニコリ笑顔(^)/
製作に携わったみんなの努力が報われた瞬間でした。



🐡 『いっしょにあそぼ』を開催して 🐡

初めての外部向けイベント。皆それぞれの得意分野を発揮して
乗り越えることができました。

茅ヶ崎市の家庭的保育者達のメンバーの強さを実感しました。

当日は 17 組の来場者がありとても嬉しかったです。

アンケートでは、楽しかったというご意見を多数いただいた中

「相談コーナーもあるとよかった」というご意見もいただき今後の課題となりました。

みんなの心をひとつにして力を合わせたからこそできたことと実感します。

行政の皆様、たくさんの方々からのご協力・ご支援に感謝いたします。

これからも家庭的保育の輪が広がっていくことを願っております。

茅ヶ崎市家庭的保育連絡会一同

